

El desarrollo de la crisis

El señor Chapaprieta declina el encargo de formar Gobierno, y el presidente de la República confía esta misión al señor Portela Valladares

Resumen de la jornada de ayer.—Las gestiones realizadas por el señor Chapaprieta en la mañana de hoy.—Una entrevista de los señores Gil Robles y Lucía con el señor Cambó.—Declinados los poderes por el señor Chapaprieta, acuden a Palacio los señores Maura y Portela Valladares.—Este recibe el encargo de formar Gobierno

Resumen de la jornada de ayer

Detalles de las gestiones del señor Maura para formar Gobierno

MADRID.—El señor Maura, ya encargado de formar Gobierno, realizó diversas gestiones; pero de todas, la principal fue su entrevista con don José María Gil Robles, hacia las cuatro y media de la tarde. Esta conversación duró exactamente diez minutos. A lo que parece, el señor Maura inició su conversación con el jefe de la CBDA en términos de gran cordialidad y con el ánimo dispuesto a que se llegara prontamente a un acuerdo.

El señor Maura participó al jefe de la CBDA que estaba encargado de formar un Gobierno sobre la base central de las Cortes y que deseaba la colaboración de la CBDA, Unión Republicana y Liga regionalista, con tres ministros sin cartera; que serían los señores Lucía, Lara y Rabala. Solicitaba, pues, del señor Gil Robles, el retiro de la designación que pensaba hacer en una de las personalidades de su partido.

Añadió el encargado de formar Gobierno que se proponía resolver el problema del presupuesto por una prórroga decretada, no asistir al Parlamento y restablecer las garantías constitucionales en un plazo de ocho días, y realizar una enérgica política de orden público que limitara las extralimitaciones de derechos e izquierdas, obligando a todos los partidos a entrar inmediatamente en la legalidad.

El señor Gil Robles hubo de preguntarle si contaba con la colaboración de los otros elementos del bloque, especialmente con el señor Cambó, a lo que contestó el señor Maura que el jefe regionalista le había prometido facilidades para la realización de su propósito.

El señor Gil Robles, no obstante, participó al señor Maura que él no se prestaba a colaborar en el Gobierno de que acababa de hablarse. A su entender, cualquier Gobierno que se forma en estos momentos, tiene el deber de comparecer ante las Cortes, y no siendo ese el propósito del señor Maura, sobra cuanto se dijera en adelante.

El señor Maura, no obstante, anunció al ministro de Instrucción de la Guerra que estaba dispuesto a formar el Gobierno y que antes de la siete de la tarde estaría la lista en los periódicos.

Con esto se dio por terminada la entrevista, y el señor Gil Robles se puso a redactar un manifiesto para darlo a la publicidad tan pronto como estuviera constituido el Gobierno presidido por el señor Maura. Su propósito, al redactar el documento, era el de dar cuenta a la opinión pública de los sacrificios que se ha visto obligado a hacer en los dos años de colaboraciones y de consolidación de la República. Este manifiesto lo dará el señor Gil Robles a la publicidad tan pronto como se constituya en Gobierno que no sea parlamentario.

El señor Cambó negó también su apoyo al señor Maura, y el señor Martínez de Velasco se remitió a lo que acordase la minoría parlamentaria. El señor Alba se dio por enterado del propósito del señor Maura y el señor Portela declinó colaborar en el Gobierno, por considerar que este podía ser considerado como un reto por las derechas, e torbiéndose así la concordia republicana que se buscaba.

Parece que al señor Maura le llegó también la noticia de que la Comisión reorganizadora del partido radical se proponía examinar la conducta de aquellos que aceptasen puestos en el Gobierno en nombre y representación del partido, con el fin de exponer ante la opinión pública que lo harían exclusivamente con su significación personal.

Resultaba, pues, que no había Gobierno, o que el que quedaba era algo tan disminuido y pequeño, que no era de recibo. Y el señor Maura declinó, porque su propósito quedaba frustrado.

Las primeras gestiones del señor Chapaprieta

El señor Chapaprieta recibió a continuación el encargo de formar Gobierno, aunque sin condiciones, como ocurrió con el señor Maura. A lo que parece, se propuso formar un Gobierno con representaciones parlamentarias de la mayor amplitud posible, desde la CBDA hasta el señor Martínez Barrio, pasando por don Miguel Maura, y a esto encaminó sus gestiones.

En el señor Cambó encontró todas las facilidades posibles, siempre que el Gobierno se presentase al Parlamento y conviniere un programa de realidades y realizaciones. Cambó y que en el señor Martínez de Velasco había también la mejor disposición de ánimo, aunque con la reserva natural derivada de lo que pudieran opinar sus compañeros de bloque. Con el señor Alba nada debió concretar por la especial situación de los radicales, aunque aquí, como es lógico, le hiciera saber que su deseo sería el de que lograra un pleno éxito en sus gestiones, y el señor Maura le ofreció su concurso, sin reservas, siempre que el Gobierno que formase tuviera las mismas características de aquel que él no podía lograr.

También el señor Chapaprieta confirió con el señor Portela, y después de estas entrevistas la impresión de aquel era satisfactoria. Creía en la posibilidad de la formación del Gobierno. Pero le quedaba el punto más difícil de conocer: la actitud del señor Gil Robles. No había logrado el señor Chapaprieta ponerse al habla con el jefe de la CBDA, que desde primera hora de la tarde estuvo ausente del ministerio de la Guerra. Por eso a las diez de la noche habló por teléfono con él y le pidió hora para hoy, cuando se convino en que la entrevista se realizara a las nueve y media de la mañana, en el domicilio del jefe de la CBDA. El señor Chapaprieta había también por teléfono con don Melquíades Álvarez, anunciándole que deseaba verle, y por último, cumplimentó, también telefónicamente, al presidente de la República, dándole cuenta de las gestiones que hasta aquel momento llevaba realizadas.

Qué ocurrirá en la conversación de los señores Chapaprieta y Gil Robles? Para nosotros la clave está en ella.

Para el señor Gil Robles la solución está en un Gobierno parlamentario, todo lo amplio que se quiera, pero parlamentario. A una formación que tuviera esa base lo preta-

ría su apoyo incondicional desde dentro o desde fuera del Gobierno. Si otra cosa se le propone seguramente se negará a cualquier colaboración.

Dado el rumbo que tomó anoche la crisis, una negativa del señor Gil Robles influiría decisivamente en los demás componentes del bloque, con lo que pudiera frustrarse el intento del señor Chapaprieta.

Este desearía ir a la prórroga del presupuesto por decreto, formar un Gobierno, si no lograra la ayuda de la CBDA, con radicales, agrarios, liberales, demócratas, regionalistas e independientes de izquierda, llevar a las carteras de Guerra y Marina a dos generales y quedarse él con la cartera de Hacienda. Claro es que este Gobierno tendría como última finalidad la de disolver las Cortes.

La actitud de la Ceda

El jefe de la CBDA, que vivía con su familia en el Ministerio, durmió ya anoche en su domicilio particular de la calle de Velázquez. Recibió en el Ministerio y en su domicilio infinidad de visitas de correligionarios de Madrid, a los que anunció que si se forma un Gobierno como los que ayer se trataba de formar, no sólo lanzará el manifiesto, sino que se dedicará a una intensa propia propaganda, más intensa que en la misma época de las Constituyentes. Llevará esta propaganda sin descanso a todos los rincones de España.

En el domicilio de la CBDA y en la secretaría del señor Gil Robles se han recibido ayer miles de telegramas de aliento y de felicitación por su actitud de todos los centros de Acción Popular de España y de infinidad de afiliados. Desde algunos centros provinciales hablaron telefónicamente y estaban allí reuniendo gran número de correligionarios, cuyo entusiasmo, producido en oraciones, se escuchaban a través del teléfono.

En la mañana de hoy

Conferencia del señor Chapaprieta con el señor Martínez Barrio

MADRID, 13 (1,45 tarde).—A las nueve y veinte de la mañana de hoy salió el señor Chapaprieta de su domicilio, dirigiéndose al del señor Martínez Barrio.

Hasta las diez y cuarto dará esta entrevista, diciendo a la salida el señor Chapaprieta que habían celebrado un cambio de impresiones y que se dirigía al domicilio del señor Gil Robles.

Después de la visita, el señor Martínez Barrio recibió a los periodistas, y les dijo que no había ofrecido su colaboración y que iba al señor Chapaprieta las mismas manifestaciones que al señor Maura.

Insistió en que debe constituirse un Gobierno genuinamente republicano, que restablezca las garantías constitucionales y normalice la vida de la nación. Añadió que ellos no podían estar representados en ese Gobierno por distintas causas.

Creía el señor Martínez Barrio que el señor Chapaprieta tenía ofrecido el decreto de disolución, máxime después de la nota que dio a la Prensa, y en la que se decía que el Parlamento

Confederación de Mujeres Católicas

El homenaje al señor cardenal

Van llegando ya de los pueblos listas con los nombres de las mujeres piadosas de cada parroquia para figurar en el álbum que ha de ofrecerse a su eminencia el señor cardenal al mismo tiempo que se le entregan las vestiduras cardenales, costeadas en suscripción popular por las señoras del Arzobispado.

Manifestaciones del señor Gil Robles a los periodistas

El señor Gil Robles, después de su entrevista con el señor Chapaprieta, recibió a los informadores, y les confirmó las manifestaciones de aquel, diciendo que sólo habían celebrado un cambio de impresiones.

Un periodista le preguntó su impresión sobre la crisis, y el señor Gil Robles contestó que la tenía buena.

Otro informador le interrogó acerca del manifiesto anunciado, y repuso que él preparaba muchas cosas.

A su vez el señor Gil Robles preguntó a los periodistas qué se decía por ahí, y uno de ellos le contestó que lo que se dice es que la única solución de la crisis era él.

—Ya veremos—replicó el señor Gil Robles.

Los señores Gil Robles y Lucía conferencian con el señor Cambó

Seguidamente el señor Gil Robles, acompañado del señor Lucía, se trasladó al hotel donde se hospeda el señor Cambó.

Por su parte, el señor Chapaprieta, después de conferenciar con don Melquíades Álvarez, se dirigió al hotel Ritz para visitar al señor Cambó.

Cuando llegó el señor Chapaprieta, todavía conferenciaban los señores Gil Robles y Lucía con el jefe de la Liga.

El señor Chapaprieta declina el encargo

A las once y media salió el señor Chapaprieta del hotel Ritz, y dijo que se dirigía a Palacio.

Abandonó en Cámara presidencial a las doce y diez, y dijo que había declinado el encargo y que ignoraba quién iba a ser llamado.

Rumor sobre un castigo al general Molero

Un periodista interrogó al señor Chapaprieta acerca del rumor que circulaba afirmando que, por una orden del ministro de la Guerra, el general Molero había sido exiliado en un castillo.

El señor Chapaprieta se limitó a contestar que ignoraba lo que hubiera de cierto en esta noticia.

Acuden a Palacio los señores Portela y Maura

A las doce y media llegó a Palacio el señor Portela Valladares, y, contestando a preguntas de los informadores, negó que fuera el encargado de formar Gobierno.

Dos minutos después llegaba el señor Maura.

A la una y veinte salió de Palacio el señor Maura, no haciendo ninguna clase de manifestaciones.

El señor Portela, encargado de formar Gobierno

Poco después salió el señor Portela Valladares, y dijo que había recibido el encargo de formar Gobierno, y que inmediatamente comenzaría sus gestiones para tratar de cumplir esta misión.

(Continuará esta información en nuestra sección de «Última hora».)

A los maestros católicos

La Asociación de Toledo y su provincia

En esta Asociación dentro de la ley defenderemos nuestra fe siempre. Os repito esto, asegurando que los maestros católicos hemos cumplido y cumplimos los preceptos laicos, aunque como ciudadanos y maestros declaramos el fracaso de este ensayo laicista.

Podéis engrosar nuestras filas, maestros católicos, sin miedo ninguno, pues que actuamos dentro de la legalidad.

No pretendemos más, como habéis leído en las conclusiones presentadas por la Comisión ejecutiva de la Confederación en la última Asamblea que con tan ruidoso éxito celebró en Madrid, que actuar con pujante vida, para que en una nueva legislación sea incorporado este nuestro programa:

1.º Infundir el espíritu cristiano y nacional en la educación española.

2.º Dignificación moral y material del Magisterio nacional.

3.º El maestro nacional, como funcionario, debe estar comprendido en la escala técnica de cinco a quince mil pesetas, según preceda el decreto de 28 de septiembre de 1935 («Gaceta» del 29).

4.º Pedimos se declare así en el próximo presupuesto del Estado y que se aplique gradualmente esa escala en un plazo máximo de diez años.

5.º Precisa se inicie esa aplicación en el próximo presupuesto con la cantidad de doce millones.

6.º Estos doce millones deben destinarse, en su mayor parte, a mejorar las categorías de 3, 4, 5 y 7.000 pesetas, por ser lo más urgente y necesario.

7.º Que se pague el material de adultos adeudado.

8.º Que la futura legislación de Primera Enseñanza sea una obra de todos: Parlamento, Ministerio y de todos los sectores del Magisterio nacional, para que tenga mayor estabilidad legislativa.

9.º Que una representación de esta entidad forme parte de las Comisiones que el Magisterio nacional designe para estudiar las reformas legislativas de Primera Enseñanza.

Todas estas cosas las Asociaciones profesionales debieran sumarse a nuestros trabajos y no formar ambiente en contra; laboramos por intereses comunes de la profesión, y, además, defendemos con firmeza públicamente como ciudadanos nuestras ideas espirituales, que son, sin duda, fundamento de una mejor educación nacional.

A grandes males, grandes remedios. A un egoísmo y exaltado individualismo, sigue una inquietud grande de solidaridad; y como reacción contra el laicismo, ha surgido animosa e impulsiva decisión a la confesionalidad.

El criterio doctrinal que guía nuestros ideales es el criterio de la Iglesia Católica, porque en absoluto tenemos la convicción de que la Religión es el principio rector de la obra educativa.

Y más explícitamente exhortamos nuestros ideales, me permito invitaros otra vez a engrosar el número de afiliados y a que hagáis labor de propaganda. Hacedlo antes de la próxima Asamblea de Navidad. El día 22, Dios mediante, tendremos la gran satisfacción de escuchar a los maestros e inspectores padriños de nuestra causa. Quiénes han de venir, aún no sabemos con certeza; desde luego, la inspectora diputado señorita Bohigas y el director de grupo en Madrid señor Almazán.

Compañeros que tenemos por principio vital la Religión, actividad, ejecución, prontitud, diligencia: «Si fueres diligente, vendrá como fuente tu misericordia».

Sembrad el grano de mostaza; ya crecerá y se hará árbol frondosísimo.

DE LAIDA R. BOLONIO
Toledo, 13 diciembre 1935.

LA CRONISTA

DAPAS
MORRENAS
BANCÉS
Comarcas, 40



La Navidad del Pobre

Lista de donativos para la suscripción abierta por el señor cardenal-arzobispo

Muy ilustre señor don Arturo Fernández Barquero, 10 pesetas.
Don Antonio Gutiérrez Criado, 10.
Don Alfredo van den Brule 5.
Excmo. Cabildo Primado, 50.
D. E. G., 5.
May ilustre señor don Valentín Covisa, 5.
Don Eduardo de Dueñas, 10.
Confederación de Nuestra Señora de los Desamparados, 50.
Párroco de San Nicolás, 25.
Don Francisco de Sales, 10.
Don Isabelo María Ambrosio, 25.
Don Bernardo Martín Robledo, 10.
Doña Daniela Velasco, 2.
Don Gregorio Álvarez Palacios, 5.
May ilustre señor don Ramiro Herrera, 10.
May ilustre señor don Braulio López de las Haza, 5.
Don Julio Quijada, 5.
Un católico, 10.
Don Santiago G. Alvarez, 3.

De la parroquia de Santo Tomé

Reverendo señor cura de Santo Tomé, 125 pesetas.
Doña Carmen Muñoz de Morales, 10.
Don Fernando Moraleda, 25.
Doña Antonia y doña Presentación Yébenes, 0,50.
Don Mateo Sánchez, 2.
Doña Celedonia Sánchez, 0,50.
Don Rafael Espejo 5.
Doña Rita López, 0,50.
Doña Micaela Gómez, 5.
Doña Julia Rojas, 10.
Doña Anastasia Rodríguez, 1.
Una feligresa, 2,50.
Don Erasmo Gaucedo González, 5.
Don Faustino Vega, 2.
Una participación de peseta de la Lotería de Navidad, número 28.941.

Enfermedades de los Ojos

Manuel Pelayo OCULISTA

Graduación de la Vista (Casita del Carmen - Toledo)

Llegada del cardenal-arzobispo de Toledo a Roma

Un cariñoso recibimiento

ROMA.—Ayer tarde, a las seis, llegó a Roma el cardenal arzobispo de Toledo, don Gregorio Martínez Barrio, el cual, en unión de don Melquíades Álvarez, el personal diplomático español, monseñor Octaviani, de la Secretaría de Estado del Vaticano, y varios representantes de españoles. La llegada del cardenal fue saludada con efusivos entusiastas. En el salón regio de la estancia los señores Pita Rosado y Gómez Océrida hicieron la presentación al doctor Gómez de la colonia española de Roma que había acudido a recibirlo. El cardenal-arzobispo de Toledo se alojó en el Colegio pontificio español.

Se encuentran ya en Roma todos los señores purpurados, a excepción de los cuatro nuncios.

Ayuntamiento de Toledo

Secretaría ANUNCIO

Habiendo quedado desierto el concurso abierto para el derribo del Cuartel de la Trinidad, se abre nuevamente otro, en las mismas condiciones que sirvieron de base al primero.

Lo que se anuncia al público para que, todo aquel que se considere interesado, presente proposiciones en el Negociado de Obras de la Secretaría Municipal, hasta las doce horas del día 16 del actual.

Toledo, 13 de diciembre de 1935.—El secretario, C. de Diego.

«EL CASTELLANO» TELEFONO 12

VINOS TINTOS de los herederos del Marqués de Riscal

ELCIEGO (Alava) ESPAÑA

Pedidos: Al administrador, don Jorge Dubos, por Cenicero, ELCIEGO (Alava)

Miogenol Dr. M. Caldeiro

es el tónico recomendado por millares de médicos, para los enfermos débiles e inapetentes.

Les da salud, fuerza y vigor

UN SOLO FRASCO, LE CONVENCERÁ DE SUS RESULTADOS

Pensión «LA RIOJANA»

RAMONA FERNANDEZ
Viuda de Fernández

Ofrece a usted comodidad, confort y buen servicio. CALEFACCION CENTRAL. PRECIOS ECONOMICOS. ESPARTEROS, 8 (Junto a la Puerta del Sol) MADRID

«EL CASTELLANO» TELEFONO 12

Después de la nota de los socialistas

Por Antonio Galán

Es una situación angustiosa en la que han quedado los «jefes» de la extrema republicana después de la nota dada a la publicidad por los socialistas con motivo de la última crisis, y en la que explican los motivos que han tenido para no acudir al Palacio Nacional a evacuar la consulta que les ha dirigido el jefe del Estado. La nota ha sido suficientemente comentada por toda la Prensa, con la debida oportunidad, y ello nos releva de sumar nuestra opinión a la de los colegas madrileños, cuya unanimidad al apreciar el «gesto socialista» no puede ser más absoluta.

Y ahora veamos el grave conflicto que se les plantea a los Azaña y a los Martínez Barrio, a los Sánchez Román y a los Casares, ante declaración tan explícita y terminante, que ya no deja lugar a duda, y por virtud de la cual se colocan resueltamente fuera del régimen republicano los primates del socialismo español.

Harto sabemos todos que carantes los izquierdistas del bienio de huesos a quienes mandan, se habían acogido a las masas extremistas para dar la sensación de que tenían gentes que los seguían, siquiera ese apoyo aparente pudiera comprarse después del «tráfico común», que era el único móvil que los había unido. Pero ahora, después de la famosa nota que sirve de tema a estos comentarios, no ha sido necesario aguardar al tan problemático triunfo para que sobrevenga el rompimiento, a no ser que los

izquierdistas se decidiesen a seguir a los socialistas en sus «evoluciones», en cuyo caso pasarían a engrosar las filas del marxismo y dejarían sin izquierdas a la política española. Después de todo, sin ellas está de hecho. No faltaba más que la «declaración oficial». Que ésta venga pronto y así se acabaron las situaciones ambiguas.

No sabemos, entre tanto, cómo se las van a arreglar en lo sucesivo para organizar actos públicos, en íntima colaboración, y proseguir esa «patriótica» campaña que tanto «aprecio y estimación» les ha granjeado entre la opinión sensata del país.

Muchas cosas absurdas se están viendo en la política española, pero, francamente, dejé calbre que sería esa de seguir «colaborando» en las propagandas, como hasta aquí, los que se consideran dentro de la legalidad con los que hacen pública manifestación de encontrarse fuera de ella, es ya demasiado contradictorio.

En fin, lo que unos y otros decidían, muy pronto lo hemos de ver.

ANTONIO GALÁN

Si quiere ver sus ingresos de día en día aumentados, procure anunciar seguido. Su casa adquirirá la importancia que sabe darle el que se interesa en propagar.

La visita de Staline a su madre

Una noticia, al parecer sin importancia, la tiene de transcendencia suma para Rusia. Se trata de la visita que a su anciana madre, ha hecho últimamente Staline, el dictador del país moscovita.

Los periódicos soviéticos la han publicado con grandes caracteres, para que no pasase inadvertida. Algunos la acompañaron de fotografías del dictador y su madre, añadiendo extensos comentarios de las palabras pronunciadas por la anciana acerca de la educación, adolescencia y respeto con que Staline la distinguió siempre.

En Rusia, como postulado del socialismo, cuya última consecuencia pretendió deducir el bolchevismo, fue abolida la familia, y, al efecto, los hijos pasaron a ser propiedad del Estado.

La familia desapareció oficialmente en Moscú.

Los matrimonios se efectúan y deshacen con la máxima facilidad, el hogar doméstico ha quedado suprimido, claro que en las leyes y acaso en Moscú y principales ciudades de Rusia, a donde llega con más eficacia el efecto de las disposiciones soviéticas, pero no en la inmensa mayoría de los pueblos.

Como la familia, se abolió la propiedad y se persiguió encarecidamente toda idea religiosa, con escaso resultado en las inmensas machedumbres de la brigues rusos.

Oficialmente el socialismo había triunfado, con seguridad los defensores de las doctrinas de Marx nunca soñaban con una tan total implantación de sus postulados.

Con verdaderos ríos de sangre consiguieron los bolcheviques sus objetivos.

Desde la familia imperial, pasando por la nobleza, patronos, intelectuales, soldados y obreros, todas las clases sociales han pagado su tributo cuarenta al bolchevismo. Cuéntanse por millones las víctimas.

La revolución más desecada se enseñoreó de Rusia; la más sangrienta de las «dictaduras» ha sido dueña de todo el país moscovita; el comunismo, última e inevitable consecuencia del socialismo, obtuvo el más absoluto y general de los triunfos que registra la historia bajo la férula de Lenin, antes, y Staline, ahora.

Con todo, ¿qué resta del bolchevismo? Nada; los mismos directivos rectifican apresuradamente el sistema con tanta sangre implantado.

Un día, nos comunica la Prensa soviética que exceden de «diez millones» de rublos los ahorros

Paludina HOHZ

Específico del Paludismo
Inyectables - Comprimidos - Gotas
PEDIDO EN FARMACIAS
Laboratorio - CADIZ.

que los rusos poseen en Bancos del Estado. Otro día, se nos dice que la retribución o salario de los obreros se regula por la capacidad y laboriosidad de éstos, lo que coloca a Rusia en pleno régimen burgués. También se habló, hace algún tiempo, de la posibilidad de un convenio o Concordato con Roma, para regular las relaciones religiosas, noticia que si bien fué desmentida, no ha de pasar mucho tiempo sin que sea una realidad.

Ahora, se pondera extraordinariamente el amor filial con motivo de la visita de Staline a su madre, pretendiendo tornar de nuevo a la familia en mal hora abolida.

Por si algo faltaba, hace apenas unos días se reanuda la libertad comercial.

Y es que, no en vano los siglos han sancionado, como principios básicos del orden social, la Religión, la familia y la propiedad, de los cuales podrán separarse momentáneamente los pueblos que bien pronto se ven consueñidos a tornar a ellos, so pena de derivar en la barbarie y salvajismo.

Pero Rusia ofrece una lección que nadie debe olvidar.

La revolución soviética lleva a una más equitativa distribución de la riqueza. Este ideal, que es el de la sociología cristiana, se impone a buenas o a malas; con ríos de sangre como el bolchevismo, o por los caminos incruentados y llanos que la Iglesia señala en las Encíclicas de los Papas.

Ricos, patronos y autoridades, jamás deben olvidar esto. De ellos depende en absoluto el porvenir social. La revolución no es causa, sino un efecto. El egoísmo de hoy conducirá inevitablemente a la revolución de mañana; es el bautismo de sangre de las generaciones egoístas.

El bolchevismo, se ha visto, no es un fin, pero sí un medio para llegar a la mayor nivelación de las riquezas.

Sin que ello signifique imposibilidad de implantarse en otros pueblos, en Rusia se ha llegado al desmoronamiento absoluto del bolchevismo.

ELIAS OLMOS

De Casarrubios del Monte

Las fiestas a la Inmaculada

CASARRUBIOS DEL MONTE. En el convento de Religiosas Bernardas de este pueblo se ha celebrado un solennísimo novenario en honor de la Inmaculada Concepción.

En el altar mayor se levantó un trono, rico y bellamente engalanado, bajo cuyo dosel resplandecía la preciosa imagen de la Purísima.

Durante todo el novenario un selecto grupo de voces infantiles interpretó muy bien diversas plegarias y salves.

El día 8, muchas personas se acercaron a la Mesa Eucarística. A las nueve de la mañana hubo misa solemne, cantada por precioso coro de niñas e interpretada por la banda de la localidad, que dirige admirablemente el notable flautista don Carlos Campoy. Pronunció una plática nuestro bendecido párroco don Antonio Rubio Iglesias, quien nos puso de manifiesto la necesidad que hay, hoy más que nunca, de orar a la Virgen Santísima.

Por la tarde, y como coronación de este último día de novenario, la banda interpretó tres sentidas alocuciones, que agradaron mucho.

Por último, las niñas Rosario Robles, Eugenia Serrano, Pilarcita Gómez, Natalia López, Conchita Jiménez y Caroleta Ruiz recitaron, ante la imagen de la Virgen Milagrosa, un hermoso diálogo titulado «Las Joyas de Marías». Al final, y como despedida, se entonó el himno de la Inmaculada, que dejó en todos los félic que llenaban el templo un consuelo y una promesa: el consuelo de poder la le cristiana y la promesa de repetir el año venidero, con fervor creciente, las fiestas del presente en honor de Nuestra Madre Purísima.—Anpaga.

Suscríbase, lea y propague la Revista

HOGAR

PUBLICACION QUINCENAL DE LA CONFEDERACION CATOLICA DE PADRES DE FAMILIA

Redacción y Administración: Claudio Coello, 32 - MADRID

Panoramas electorales

La unión de las derechas

En el horizonte político se dibujan fantasmagóricamente las fuerzas políticas, percibiendo el final no muy lejano de estas Cortes, se preparan para la conquista del voto.

Ante este hecho, ¿qué panorama presenta la opinión pública? Dos grandes corrientes opuestas y contradictorias parecen estar a flaquear, atrayendo hacia sí otras de curso más o menos paralelo a las mismas: izquierdas y derechas.

Las izquierdas, por boca de sus múltiples jefes y jefecillos, propagando una estrecha unión que abarque hasta los más apartados confines políticos y societarios, tales como socialistas, comunistas, anarquistas. Es seguro que a la próxima contienda electoral marchen todas, o casi todas esas fuerzas en bloque compacto, formando lo que pudiera llamarse un frente revolucionario. ¿Con qué programa? Ya sabemos con cuál, pues no se recatan de anunciar a diario que tienen la experiencia del bienio y que ahora aprovecharían bien para sus fines el disfrute del Poder, imaginármolos las «maravillas de Gobierno» que se enciendan en estas frases, recordando, que, según sus propias palabras, la etapa del bienio fué tan sólo un mero ensayo. ¿Si «aquello» fué sólo el prólogo, qué no será el programa completo!

Frente a esta postura, ¿cuál es la de las derechas? Triste es confesarlo, pero parece inquietarles poco el espectáculo de su situación. Divididas, alejadas unas de otras, preocupadas en mutuos ataques sobre «técnicas» y personalismos ofrecen amplias brechas por donde el enemigo común atacaría, hundiéndose hasta en sus cimientos el edificio del orden.

¡Bien conocen las izquierdas que las derechas unidas representan para ellas un obstáculo insuperable! Y por eso ya se encargan de lanzar argumentos que pretenden demostrar la imposibilidad de la unión, tratando de aprovecharse de sus escrúpulos y de su espíritu meticuloso.

Dicen: ¿cómo, pero van a ir unidas en una contienda electoral fuerzas separadas por una cuestión de régimen? En primer lugar podemos objetar: ¿Por qué entonces las voces desaforadas de la Prensa y primates izquierdistas cuando imaginan que pueda entregarse el Poder a Acción Popular, llamando la atención sobre su falso republicanismo? En qué quedan: ¿son republicanos o no lo son? Porque lo que no pueden hacerse es usar los argumentos según propias conveniencias.

Como recientemente declaró Francisco Casares veamos lo que se nos enseña en la acera de enfrente. ¿Cuándo entra fuerza alguna derechista ha mediado una deportación a Bata como la decretada por el Gobierno Azaña contra los anarquistas? ¿Cuándo Acción Popular ordenó contra agrarios, Renovación, etcétera, una represión como la inolvidable contra los comunistas de Casares Viejas? ¿Cuándo un líder derechista lanzó al rostro de otro una tan furibunda frase como la célebre de «sangre, sangre y lágrimas» de Martínez Barrio a Azaña? Y a pesar de todo, estas fuerzas pretenden ir unidas a las elecciones. Más aún; se pretende la unión con partidos extremos que no sólo no «escataran» la República, sino que la «atacaran» en diversas ocasiones. Entonces ¿por qué las derechas no han de poder ir en coalición formando el frente antirrevolucionario?

En los campos y en los pueblos no se comprenden ni se estiman los distinguos que pueden separar a los partidos de derecha y cada ataque que entre ellos se cruce es una puñalada que se inflige en el corazón de esas masas de orden, por cuya herida se desangra a torrentes el caudal de sus energías y confianza, ante el espectáculo de una lucha fratricida.

La masa reclama la unión. Mediten, mediten los dirigentes de la derecha en los nubarrones que presenta el cercano horizonte electoral, pensando por un momento tan sólo en las consecuencias de un triunfo izquierdista. Consecuencias en cuanto a la causa derechista que sería persecución y pisoteada. Y consecuencias en cuanto a ellos que serían abandonados de las masas que le siguen.

¡Es mucho lo que se juega la derecha española para que se encierre en una actitud tan descabellada y suicida!

FELIX ORTBGA
Toledo.

El «carnet» para los electores españoles

Meses atrás dedicamos un modesto trabajo a este asunto, continuación de otros de fechas más lejanas. Señalábamos de nuevo la conveniencia de establecer el «carnet» de identidad para los colegios electores; poníamos de relieve el deseo de los buenos españoles para que el Gobierno nacional de España acordara la creación oficial de ese documento de garantía personal y de su legitimidad.

El Gobierno ha acordado la creación del ansiado «carnet». Por ahora se concede a los electores de los municipios españoles que tienen más de 20.000 almas. El número de estos Ayuntamientos en nuestra Patria no llega a un centenar, pero en cambio estos municipios son de mayor número de vecinos y además los que albergan mayores masas de criminales, maleantes, vagos y restantes indeseables.

Por otra parte en estas máximas urbes residen los también máximos focos de población oculta, que algunas personas presumen que representan uno, dos, tres o más millones de habitantes fuera de la ley, en los aspectos cívicos, y, por lo tanto, en los fiscales, etc.

El «nuevo carnet electoral» tendrá tal éxito y alcanzará tales ventajas para la población de orden, laboriosa y patriótica, que obligará a extenderlo a toda España y además a ampliarlo a toda la población que por su menor edad, etc., no disfrute de derechos electorales. Este «carnet» general permitirá también llegar a la implantación de otro documento o «carnet» familiar.

Los gastos oficiales que, origina el «carnet» electoral y los complementarios, porque deben concederse gratuitamente, quedarán compensados en todos los órdenes, incluso en el fiscal.

Hay que acabar pronto con la vergüenza de los «españoles sin Patria», porque realmente no son ciudadanos» y no sigan el heroico ejemplo que dieron hace veinte siglos San José y su esposa la Virgen María, al empadronarse en Belén, cumpliendo el sabio Decreto del famoso emperador Augusto, Merced a tal obediencia al César, el niño Jesús nació en Belén, según habían anunciado en siglos anteriores los profetas del pueblo de Israel.

EDUARDO NAVARRO SALVADOR

SEPA VD. QUE SE PUBLICARON Para 1936 LAS AGENDAS BAILLY-BAILLIERE MADRID

AGENDA DE BUFETE DIETARIO MEMORANDUM DE LA CUENTA DIARIA AGENDA CULINARIA AGENDA DE BOLSILLO CARNET BLOC CALENDARIO DE MESA DE VISITA DE CARNERIAS, PAPELERIAS Y BAZARES

«EL CASTELLANO» TELEFONO 12

Editorial Católica Toledana

Talleres Tipográficos - Especialidad en toda clase de Obras científicas y literarias - Ilustraciones - Catálogos Facturas - Circulares - Membretes Perfección en todos los trabajos

Juan Labrador, 6: Teléfono 211: Toledo

Más huevos

y mejor desarrollo de sus aves obtendrá usted adicionando a su alimento una parte de huesos secos molidos al día. Tenemos un gran surtido de molinos para huesos, calderas para cocer pienso, corta-verduras y cortaraíces especiales para avicultores. Pida catálogo a

Matth. GRUBER
Bilbao Madrid
A. S. Mamés, 33 Ferraz, 8
Dirección postal: Apartado 185 BILBAO

Catarros nasales, gripe, dolor de cabeza

DESAPARECE EN EL ACTO CON EL USO DEL

Inhalador «MIÑON»

Pesetas 4,15; venta farmacias: Arrenal, 2 y 15; doctor Plaza, Magdalena, 33, y doctor Caldeiro, Puerta del Sol, 9, que lo remite por correo. Caja con 10 cargas de repuesto, dos pesetas.

A los enfermos del estómago e intestinos

les interesa conocer que el medicamento preferido por los médicos de todo el mundo, con éxito creciente desde hace medio siglo, es el

ELIXIR ESTOMAGAL

SAIZ DE CARLOS

Retened en la memoria Y emplead en vuestros enfermos

PLATANO-GEREOSA

Del Doctor Barberá

Alimento vegetal de primer orden

Todos los médicos se inclinan por este alimento, por su forma de elaboración por concentración al vacío.

Rechace usted todas las imitaciones, pues estas nunca pueden ser igual al producto original.

El crepúsculo de la Masonería

El periódico «La Palabra», de Méjico, suspendido por la tiranía, nos ofrece este panorama de la intervención masonica en el mundo: El año 1935 será fatal para la masonería. El acontecimiento más importante para la secta ha sido indudablemente el desenmascaramiento que de ella ha hecho Dunet, grado 33, calificándola de «Mafia Masónica».

El fulminante de este luego de artilería contra la secta anticristiana ha sido el escandaloso affaire Stavisky. Todos los reportes han demostrado que toda la comarsa masonica estaba cubierta por... esta viscosidad.

Dieciocho veces la policía lo salva y durante tantas otras veces la XIII Cámara Correccional de París aplaza el affaire de una estufa de seis millones. Houdamente relacionado con todos los masones de las altas esferas políticas y policíacas, el aventurero esconde estafas de gran envergadura. La estufa del Crédito Municipal de Bayona cuesta 650 millones al ahorro francés. El escándalo estalla, y las encuestas demuestran que había una fuerza oculta, una Mafia que paralizaba la acción de los ministros y magistrados contra el aventurero. Esta Mafia es la Masonería. La encuesta demuestra también que grandes personajes como ministros, políticos, estaban unidos por el dinero «esta viscosidad». Se comprueba también que todos los cómplices son masones, compañeros de cofradía de Stavisky. Y, finalmente, se anuncia que Stavisky tenía un carnet de agente secreto de la policía. El asunto promueve una gran protesta popular en París el 6 de febrero. La revuelta cuesta 25 muertos y 900 heridos. Acorralada la Masonería se defiende con asonatas.

Ante tamañoscándalo, un masón francés, grado 33, el señor Amadeo Dunet, rasga el delantal dentro del templo masonico y se aleja de la «Mafia Masónica». Y dice Dunet: No es cierto que todos los masones sean delincuentes, pero es cierto que todos los aventureros consiguen afiliarse en la Masonería. Y aun dice más: «No diré que todos los masones sean personas inmorales, pero se puede asegurar que todos los aventureros están afiliados en la Masonería».

Con este escándalo ha comenzado el crepúsculo de la Masonería. El pasado año 1934, habrá sido el de la desenmascaramiento general. Las actividades de «Mafia Masónica» son conocidas. El desmantelamiento del mundo, el promulgar leyes ilegales y editar propaganda y maltrato al mismo, se compagina perfectamente con los robos de millones. ¡No todo ha de ser prosa en la vida! «El escándalo de Roubin» «un tráfico de con-

decorativos», dice Dunet; el escándalo de la American Forging Oil, el de la Gazette du Franc, el escándalo Oustric y otros episodios clamorosos de mala vida política, han nacido en el ambiente masonico.

La opinión pública reacciona. No hace muchos días, el magistrado de París M. Lescouvé fue objeto de una manifestación de simpatía en el Palacio de Justicia. Y ante una multitud de magistrados y abogados que lo aplaudían, M. Lescouvé gritaba: «Abajo los ladrones, abajo la masonería».

Durante mi viaje he podido observar la impresión que ha producido el affaire Stavisky y cómo este escándalo se convierte en instrumento de ataque contra la política francesa y, desgraciadamente, contra Francia, exportadora de Masonería, así como y leyes ilegales y también de la otra Francia. Hablaré también de ciertas reacciones contra la masonería.

La secta ya no es absolutamente secreta. Se habla ya públicamente de su desmoronamiento y de su existencia.

MANUEL BRUNET

Lucas Fraile - Fotografía
Aunque mejora y modifica su taller, sigue trabajando todos los días, incluso festivos, en Zaconover, 9, Tolapo. Especialidad en boda y retratos de niños.

NOTICIAS

Comedor de Caridad

En el día de ayer fueron socorridos en este benéfico establecimiento los pobres que a continuación se expresan:

Con desayuno, 182.
Con comida, 232.
Con cena, 186.
Madres lactantes, 16.
Total número de raciones dadas, 605.
Transentes, 2.

MOLINOS

Un molino para cada trabajo.
Más de 300 MOLINOS para escoger.
PIDA CATALOGOS A LA FABRICA DE MOLINOS Victor Gruber Ltda y Cia

DEPORTES

Los partidos del Campeonato de Liga que se jugarán el domingo

Para el próximo domingo están señalados los encuentros de fútbol que a continuación se detallan, y que tendrán lugar en los campos de los clubs citados en primer lugar:

PRIMERA DIVISION
Barcelona-Oviedo, Madrid-Kadling, Osasuna-Sevilla, Athletic de Bilbao-Valencia, Bais-Athletic de Madrid y Hércules-Español.

SEGUNDA DIVISION
Primer grupo: Unión de Vigo-Celta, Sporting Deportivo Coruña, Nacional-Stadium Avilesino y Valladolid-Zaragoza.
Segundo grupo: Girona-Badajoz, Unión de Irún-Júpiter, Baracaldo-Arenas y Sabadell-Danosta.
Tercer grupo: Jerez Mirandilla, Maticiano-Bisbe, Levante-Gimnástico y Marbella-Recreativo Granada.

Pronóstico

Jornada interesante la que ha de librarse el próximo domingo. Y como los dos equipos que aspiran a sostenerse en los dos primeros puestos tienen enfrente dos equipos duros, la lucha se va a hacer difícil.

El Madrid recibirá al Racing santanderino, recién vencedor por buen tanteo del Barcelona, uno de los favoritos al primer puesto. Con esa elevada moral llegarán a Chamartín, y mucho nos tememos, pero el Madrid va a tener que emplearse a fondo desde el primer momento, porque con los santanderinos no les valdrán esos quince minutos que les ganan todos los partidos. Si los madrileños tienen uno de sus tardes aceptables, pueden salir vencedores por dos o tres tantos de diferencia. De todas maneras nuestro pronóstico es favorable a los madrileños, siempre sea por la mínima diferencia. Lo contrario sería un mal paso para ellos.

El Athletic bilbaíno, que le va pisando el primer puesto al Madrid, tendrá una jornada más tranquila, pero no fácil del todo, porque su enemigo es el Valencia, que se cree en las contiendas fuertes. La diferencia a favor de los bilbaínos puede ser de dos o tres goles si éstos tienen una tarde de aciertos.

El Barcelona, que saldrá con el amargor de la derrota que le infringió el Racing, va a tener enfrente al Oviedo con su artillería gruesa, al que tendrá que jugar bien desde el primer momento. Como las dos delanteras tienen sus buenos tiradores, los tantos serán elevados, pero a favor de los catalanes.

Mal viaje para el Sevilla, que

se verá en el campo de San Juan, de los rojillos, dispuestos a salir triunfadores, cosa que conseguirán por escaso margen.

El Betis que no encuentra su punto esta temporada tiene en el partido del domingo sus dos puntos bien seguros, porque ya sabemos que el Athletic madrileño va a la deriva, y aunque estrena entrenador, no ha pasado el tiempo suficiente para que su moral y sus enseñanzas den sus frutos contra derrota atlética que le pone en difícil situación al Athletic.

Y, por último, el Hércules, que juega en Bardín, dispondrá con su feria del Español, y para los alicantinos será la victoria sin ninguna duda.

En la segunda división, y en el primer grupo, las victorias serán para los clubs que juegan en sus terrenos, Unión de Vigo, Sporting y Nacional; y en cuanto al Valladolid-Zaragoza, nos inclinamos por una mínima victoria de los aragoneses.

Lo mismo decimos del segundo grupo, si exceptuamos el encuentro Baracaldo-Arenas, que dada la marcha regular que lleva este último equipo, se resolverá a su favor.

Y en el tercer grupo, ídem de ídem, porque unido el factor ambiente y campo, se une, en este grupo, la mayor potencialidad de los equipos.

TEAM

JUGARÁ GRATIS

Núm. 15151

LOTERIA DE NAVIDAD 15.000.000 DE PESETAS

Regala una participación

ALMANAQUE BAILLY-BAILLIERS 1936

PEQUEÑA ENCICLOPEDIA POPULAR DE LA VIDA PRÁCTICA

LIBRO DE LECTURA AMENA E INTERESANTE PARA GRANDES Y CHICOS

100 pag. 2,50 plus. Encuadernado, 3 pes.

EN VENTA EN LIBRERIAS Y PAPELERIAS y en Bate. Bailly-Bailliers, Avda. de Madrid

EL CASTELLANO

Apartado 12

Guía del radioyente

E. A. J. 49. Radio Toledo. (200 metros, 1.550 kilociclos).

A las 21,30: Sintonía. Carteleras. — Corizaciones de Bolsa facilitadas por la sucursal del Banco de Bilbao. — Concierto. — Hombres ilustres tuberculosos. — Música: Chopin. — Conferencia por el doctor Ruiz de Guardia, con ilustraciones musicales de Chopin. — 22,30: Información nacional y extranjera, cursada desde Madrid. — Música variada. — 23: Fin de la emisión.

A las 13,30: Sintonía. — Cartelera. — Concierto. — Sorteo de las calidades para el Moderno, entre los que forman la Agrupación de radioyentes. — Recital. — Programa de música variada. — 14,30: Fin de la emisión.

A las 17: Sintonía. — Cartelera. Programa de música variada. — 17,30: Diez minutos a las tradiciones toledanas. — Continuación del programa musical. — 18: Pedicaciones de la Agrupación de radioyentes. — 18,20: Música moderna. — 18,30: Fin de la emisión.

E. A. J. 2. (410,4 metros, 79) kilociclos.)

Día 13. — A las 21,30: Notas de sintonía. — Fragmentos de ópera. — 22,30: Diez minutos de política internacional, por Adelardo Fernández Arias «El Duende de la Colegiata». — 22,40: Música de Franz Lehár. — 23: Señales horarias. — 23,45: Noticias de prensa. — 24: Cierre de la estación.

Día 14. — 14: Notas de sintonía. «Amarigua», Fout. — «El Trovador», Verdi. — «Stenka Racine», Glazouloff. — «Isas y folias canarias». — «La Princesa del Dollaro», Leo Fall. — «Una noche en el monte Pelado», Moussorgsky. — «Rosamunda», Schabert. — 15: Señales horarias. — «Cavalleria rusticana», Mascagni. — Noticias de prensa. — 15,30: Fin de la emisión.

17,30: Notas de sintonía. — Concierto sinfónico. — 18,45: Pedicaciones de radioyentes. — 19: Noticias de prensa. — 19,30: Fin de la emisión.

E. A. J. 7. (274 metros, 1.095 kilociclos).

Día 13. — 21: Transmisión. — 22: Campanadas de Gobernación. — 22,05: «La Palabra», Diario hablado. — Concierto por el sexteto. 23,15: Música transmitida desde Casablanca. — 23,45: «La Palabra», Diario hablado. — 24: Campanadas de Gobernación. — Cierre de la estación.

Día 14. — 8: Campanadas de Gobernación. — Diario hablado. «La Palabra». Dos emisiones de treinta minutos. — 9: Campanadas de Gobernación. — Informaciones diversas. — 9,15: Fin de la emisión.

13: Campanadas de Gobernación. — Señales horarias. — Boletín meteorológico. — «El «cocktail» del día». — Música variada. 13,30: Sexteto. — 14: Cartelera. — Cambios de moneda extranjera. Música variada. — 14,30: Sexteto. 15: Música variada. — 15,15: «La Palabra». Diario hablado. — 15,30: Sexteto. — 15,50: Noticias de última hora. — 16: Campanadas de Gobernación. — Fin de la emisión. 17: Campanadas de Goberna-

RELIGIOSAS

Santoral

Día 14. — Sábado. — Santos. Nicasio, ob.; Eutropia, vz.; Herón, Arsenio, Isidoro, Dióscoro, niño, Justo, Teodoro, Abundio, mrs.; Espiridión, ob.; Agnelo, ab., cfs.

San Nicasio, obispo y mártir.
En la época de revueltas, de fines del siglo IV o comienzos del V, fue promovido al obispado de Reims, de Francia, San Nicasio. Se destacaron en él sus virtudes y celo apostólico, así como el empleo de todos los recursos para llevar a buen camino a sus subordinados, muchos de los cuales le siguieron, no volviendo otro sobre su conducta.

Al conocer, ya por inspiración divina, o por cálculo de sus prudentes conjeturas, de la irrupción inminente de los bárbaros, le presentó al pueblo como profeta, previniendo a los buenos para que cobraran ánimos y resistieran guardando su fe, y exhortando a penitencia los pecadores.

No hay a la hora del peligro, sino que dio cara a los enemigos, rogándoles que antes de hacer daño a los suyos, se recreasen en él. Nada respetaron los desalmados, pues le ultrajaron, golpearon y zotaron cruelmente, arrastrándole y derramando su sangre por la tierra, corrándole la cabeza como también a su hermana, Eutropia, y a otros, que no exhalaban tampoco queja alguna, perdonando como el Divino Maestro a sus enemigos y rogando por su conversión.

Pronto se dejaron ver los milagros, pues los bárbaros huyeron rápidamente poseídos de inexplicable pánico, logrando los fieles dar honrosa sepultura a los mártires, venerándose después las reliquias en Alejandría, de Egipto, donde habían padecido.

Misas de horario fijo

SANTA IGLESIA CATEDRAL. — Hay misas rezadas desde las seis y media a las ocho y media, diez, once y doce. En la capilla de Reyes, a las nueve. A las nueve y cuarto en la Capilla Mozárabe con su rito.

A las nueve comienzan las horas canónicas, y terminadas, sigue la misa conventual.

— **PARROQUIA DE SANTA MARIA MAGDALENA.** — Se celebran misas a las siete y media, ocho, ocho y media y nueve.

— **PARROQUIA DE SANTO TOMAS.** — Hay misas a las siete, ocho, ocho y media y nueve. Esta se celebrará en el altar de la Virgen de la Esperanza, de San Cipriano.

— **PARROQUIA DE SAN NICOLAS.** — Se celebran misas a las siete y media y media y nueve.

Devoción al Santísimo

ADORACION Y VELA AL SANTISIMO. — En la Iglesia de las religiosas agustinas (Gaitanas) se hace a las cuatro y media de la tarde el manifiesto del Santísimo, a las cinco y media se reza el santo rosario y a las seis se reza la estación y trisagio para terminar con la reserva.

— **CUARENTA HORAS.** — Tienen lugar en la Iglesia del convento de MM. Capuchinas.

— **ADORACION NOCTURNA.** — Corresponde de la Vigilia al día siguiente.

— Música ligera. — 17,30: «Guía del viajero». — Continuación de la música variada. — 18: Relación de nuevos socios. — Continuación de la música variada. — 18,40: Transmisión desde el teatro español, del séptimo concierto de la serie organizada por la Orquesta Filarmónica de Madrid. — En los intermedios: «La Palabra». Diario hablado.

turno segundo, comenzando a las nueve y media en la Iglesia parroquial de Santo Tomás y aplaudiéndose por las intenciones generales de la Adoración y especiales necesidades de esta Sección.

Fiestas y novenas a la Inmaculada

IGLESIA DE SAN ILDEFONSO. — La novena que a su titular dedican las Hijas de María, tiene el siguiente orden de cultos:

A las ocho de la mañana, misa de comunión con motetes.

A las seis de la tarde, exposición, rosario, sermón por el reverendo padre José Sánchez Oliva (S. J.), ejercicio, bendición y salve cantada.

IGLESIA DEL CONVENTO DE RR. CLARISAS DE SANTA ISABEL. — La Comunidad, ilustres corporaciones y particulares responden su tradicional devoción a la Inmaculada con las siguientes novenas y fiestas:

A las diez y media, celebra su fiesta el Colegio de Procuradores de los Tribunales de Justicia, siendo orador el muy ilustre señor arcediano de la Santa Iglesia Catedral Primada doctor don Rafael Martínez Vega.

A las cinco de la tarde, exposición, corona seráfica, púezas, novena, plegaria y reserva.

Las Cuarenta Ave Marías

PARROQUIA DE SAN NICOLAS. — El ejercicio de las Cuarenta Ave Marías, que se hace como preparación al Nacimiento del Hijo de Dios, tiene lugar todos los días al toque de oraciones.

Sabatinas

Catedral. — Ejercicio de la sabatina, a las siete de la tarde.

Parroquia de San Nicolás. — Al toque de oraciones, rosario y salve a la Virgen del Carmen.

Parroquia de Santa María Magdalena. — Por la tarde, al toque de oraciones, rosario y salve a la Virgen del Carmen.

Parroquia de Santa Leocadia. Misa cantada, a las ocho, en el altar de la Virgen de la Salud. Por la tarde, al toque de oraciones, salve.

San Cipriano. — A las cuatro y media, a Nuestra Señora de la Esperanza.

Ermita de la Estrella. — Al toque de oraciones, salve.

San Lucas. — A las cuatro, a Nuestra Señora de la Esperanza.

San Antonio. — A las seis, a Nuestra Señora del Rosario.

Iglesia de San Lorenzo. — A las seis, en obsequio de la Virgen del Consuelo.

Convento de San Juan de la Penitencia. — A las seis y media de la tarde.

Padres Carmelitas. — A las seis de la tarde, cantada.

Sin propaganda no se hace famosa una casa aunque expenda mejor género que las demás de su clase. De ahí por qué la publicidad... hace infalible la venta.

“ALAS”
EMPRESA ANUNCIADORA
Alcalá, 12 (planta baja).
MADRID
Publicidad en todos los sistemas. Proyectos y presupuestos, gratis.

Carbonatina

Neutraliza el exceso de acidez del jugo gástrico, que produce acedias o ardores, eructos ácidos, pesadez, dilatación, dolores y demás enfermedades de estómago e intestinos, y, actuando directamente sobre sus causas, las modifica en sentido de progresiva normalización, por lo que, con su uso, curará y regenerará usted su estómago, permitiéndole digerir perfectamente.

Precio reducidísimo, único, incomparable, sin demérito de la máxima calidad y la máxima eficacia

CAJA, DOS PESETAS

Exíjala en Farmacias, rechazando sustituciones interesadas

La Unión y el Fénix Español

Compañía de seguros reunidos
Seguros de Incendios, Vida, Valores, Accidentes, Transportes

COMPANIA ESPAÑOLA QUE TRABAJA EN ESPAÑA, FRANCIA, AFRICA Y PORTUGAL

Capital social.....	12.000.000,00 de pesetas.
Reservas libres.....	28.545.185,71
» técnicas y matemáticas.	38.046.761,62

Primas totales cobradas en el Ramo de Incendios (1929)..... 35.900.046,49 de pesetas
» » de Accidentes (1929)..... 22.464.172,76 »
» » de Transportes (1929)..... 9.166.884,74 »
» » de Vida (1929)..... 8.769.585,38 »

Total general de primas recaudadas en todos los Ramos en 1929..... 76.500.187,34 de pesetas

Beneficios pagados únicamente en incendio en España, Africa y Portugal en 1929: 6.364.901,55 de pesetas

Sobredirector en Toledo y Provincia, Tomás Amusco Padrós

AGENCIAS EN TODOS LOS PUEBLOS

Clinica Médico-Quirúrgica Dr. Bejerano GARGANTA, NARIZ Y OIDOS CONSULTA: Martes y Viernes, de once a una y de dos a cuatro Avda., 15 - TOLEDO - Telef. 243

De la Diputación Nueva modalidad para ingreso en los Establecimientos benéficos

La Comisión Gestora Provincial, en una de sus últimas sesiones, acordó por unanimidad: Aprueba los modelos y formularios presentados por el señor secretario, para la instrucción y tramitación de toda clase de expedientes para los distintos servicios de ingresos en los Establecimientos de beneficencia provincial, declarándolos de carácter oficial y obligatorio para todos los casos a que se contraen y prohibiendo terminantemente que se cursen ni tramiten expedientes que no vengán en el modelo oficial correspondiente.

De sociedad Petición de mano

VENTAS CON PEÑA AGUILERA.—La fervorosa devoción que la familia de don Salvador Lalanda tiene a la Virgen en el misterio de la Inmaculada Concepción, movió delicadamente a doña Encarnación Alonso de Moreno a elegir ese día para pedir a los señores Lalanda, para su hijo mayor don Ezequiel Moreno Alonso, la mano de la bellísima hija Beatriz.

Incidencias locales Una mujer agredida por otra en la Bajada del Cristo de la Luz

Esta mañana, a las once y media, cuando bajaba por el Cristo de la Luz Piedad Díaz Guzmán, de cuarenta y ocho años, llevada de la calma a su marido, fué agredida por Josefa Pintado Morales, de treinta y seis años, también casada e inquilina de la casa núm. 4 del Callejón de San Justo, en la que habita la denunciante y de la que es propietaria.

Información local Sorteo de un cuadro de la Virgen del Sagrario

Las damas de la caridad del Centro de San Ildefonso, deseando allegar recursos para el sostenimiento del Ropero y socorro de los pobres pertenecientes a dicho Centro, tuvieron la iniciativa de regalar, mediante sorteo, un cuadro en relieve de la Virgen del Sagrario, Patrona de Toledo, entre los bienhechores que con sus ilustres contribuciones a tan caritativa fin.

Conferencia radiotónica del doctor Ruiz de Guardia

Esta noche, a las nueve y media, el doctor Ruiz de Guardia dará en Radio Toledo una conferencia sobre el tema: «Los miedos tuberculosos: Clonía (con ilustraciones musicales)». Esta conferencia es la primera de una serie que dará el doctor Ruiz de Guardia sobre hombres ilustres tuberculosos e influencia de esta enfermedad en sus obras geniales.

Ultima hora — Cuatro tarde El señor Portela Valladares recibe promesa de auxilio del señor Chapaprieta, y del presidente de las Cortes la colaboración espiritual y política

A las tres y media de la tarde, después de almorzar, prosigue sus conferencias y visitas.—Son muy comentadas unas declaraciones del señor Lerroux sobre diversas incidencias de la crisis

En Palacio.—Manifestaciones del señor Maura

MADRID.—Después de la una de la tarde, cuando salió de Palacio don Miguel Maura, dijo a los informadores que confiere con el presidente y el vicepresidente personal para él, y no podía recibirle. Igualmente ha pedido apoyo a los demás partidos del bloque. No se nada de cada.

Declaración del señor Portela

Indicó el señor Portela al abandonar Palacio que es el encargo que se le confía de formar Gobierno verdaderamente obrador, pero que ante el momento porque atraviesa España y en interés del régimen aceptó, con el propósito de cumplir con la mayor rapidez, para lo que sacrificaría aquellas cortesías que son obligadas y que no mofan con el cumplimiento del mayor agrado.

En el domicilio del señor Chapaprieta

A las dos de la tarde dejaba hecha su visita al señor Chapaprieta el encargado de formar Gobierno. Dijo que había hecho la primera visita de cortesía.

La magnífica máquina de escribir HISPANO OLIVETT orgullo de la industria española

Pida demostración y precios, al representante en Toledo y provincia: don Rodrigo Arellano Muñoz, Santa Fe, 2.—Toledo.

Con el señor Alba

La entrevista del señor Portela con el presidente de las Cortes terminaba a las dos y veinticinco. De ella refirió el señor Portela que el presidente del Parlamento era un antiguo amigo suyo, al que además debía finas atenciones. Le prometió el señor Alba colaboración espiritual y política.

En momento oportuno se publicará el manifiesto del señor Gil Robles

Los periodistas estuvieron en el Ministerio de la Guerra, a fin de pedir al señor Gil Robles que les diera para la publicación la copia del manifiesto que anuncia.

Unas declaraciones del señor Lerroux

Se ha dado general comentario por los que siguen de cerca la crisis a unas declaraciones del señor Lerroux y de ellas principalmente los siguientes párrafos: NI le he recibido—contesta a la pregunta sobre si había recibido al señor Maura—ni se oficialmente que haya sido encar-

gado, ni creo que venga. No me extraña. Después de lo que ha dicho a la salida de Palacio el señor Ossorio y Gallardo, que ha hablado de un Gobierno de ética y prestigio político, al señor Maura, que por lo visto representa todo eso, no podía venir a ver a los radicales. Pero puede usted decir que si hubiera venido, el jefe del partido radical—el señor Lerroux recalca estas palabras—no le hubiera recibido.

Después de la nota dada en octubre por el señor Maura—sigue diciendo—, después de la campaña que ha venido realizando contra nosotros y después de su último discurso de ataque personal para mí, yo no podía recibirle. Igualmente ha pedido apoyo a los demás partidos del bloque. No se nada de cada.

También puede usted decir, poniéndolo en mis labios si lo desea, que me ha producido verdadera pena saber que es don Miguel Maura quien, por lo visto, representa la ética y el prestigio político. Estoy dispuesto a dar la cara y a luchar cuanto haga falta.

A continuación, preguntado sobre el curso de la crisis, contestó: —Me parece que se va derecho a deshacer toda mi obra. Se está enteramente evitando a que se salgan del régimen aquellas fuerzas que yo logré que actuaran en la República. Se ha prescindido de la solución más parlamentaria y constitucional, puesto que es indudable que se ha dado de lado a la minoría más numerosa del Parlamento. Y esto es muy grave.

Por lo que respecta al encargo dado al señor Maura es un error que no combo. Las derechas han de acogerlo mal, no habíamos de los creyentes; lo mismo el bloque y las izquierdas, conozco bien el pensamiento de las izquierdas en estos momentos, hubiera preferido—lo han proclamado así algunos de sus hombres más representativos—un Gobierno Gil Robles.—Y esto porque, además de que todas las fuerzas políticas se garten gobernando, al dar el Poder al jefe de Acción Popular era una tregua que necesitaban aquellos partidos para organizarse.

Reconocimiento a los funcionarios

La Junta Central de la Unión de funcionarios públicos se dirige a los que se considerasen perjudicados por la ley de restricciones para que envíen datos al Secretariado general con la mayor urgencia.

Parcialidades de la prensa izquierdista

Aunque el momento actual ofrece no pocos casos de la parcialidad que ofrece la prensa de izquierdas al informar no ya de asuntos de orientación, sino de simples y ejemplares hechos, ha sido recogido hoy uno que bien puede servir de excepcional ejemplo.

Calzados AGUDO

La casa más surtida y que más barato vende. Siempre últimos modelos, Clases garantizadas. Precio fijo. HOMBRE DE PALO, 8: TOLEDO

Se traspasa

por no poderlo atender, la planta baja de la fonda de Santa Clara. Propio para bar, restaurant, banco, oficinas, comercio, etcétera, etcétera. Razón, en la misma casa.

Confitería y Fábrica de Mazapán Sobrino de TELEFORD TOLEDO Esta casa tiene la satisfacción de anunciar a su numerosa clientela la BAJA de su acreditado aguardiente JATIBA DULCE

NAVIDAD DE 1935 Almacén de productos alimenticios JUAN REGUILON CUATRO CALLES, 11. Teléfono 376. TOLEDO SANTO TOME, 8. Teléfono 120 X. Para hacerles más gratas las fiestas de Pascua de Navidad, me he permitido hacer una gran rebaja en los Vinos, Coñacs, Anises, Aguardientes y Licores. Como verá por el presente listín, que ruego examine y me pase sus encargos, que serán servidos con la puntualidad y esmero habitual de esta Casa.

De la Mancomunidad Sanitaria provincial

El pleno de la Junta administrativa acordó, para general conocimiento de los sanitarios interesados y de los Ayuntamientos respectivos, que las cantidades que por éstos se adeudan por resultados a aquéllos, pueda ser concertado su pago por ambas partes durante el plazo de quince días, comunicándolo a este organismo a los efectos procedentes, en la inteligencia de que los que no efectúen lo expuesto serán requeridos para que personalmente lo realicen ante la Comisión permanente al principio indicada.

Se venden

cuatro milas de labor a escoger y a toda prueba, dos galeras, dos carros de lanza, otro de varas, un trillo rotativo de discos (cuchillos), dos aventadoras de mano, cuatro trillos de piedras, puertas, ventanas, tirantes y otras maderas sobrantes de obra, cinco zafras seminuevas para aceite, de 150 arrobas, un tilbari, un auto Citroen 10 H. P. modelo B. 14 y palos de Olmo en pie y cortados.

La suscripción de la "Peña Villalta" para la cabalgata de Reyes

Nueva relación de donativos recibidos: Junta de Protección de Menores, 25 pesetas; Modesto Vera, 5; Miguel Zamora, 5; Gregorio Álvarez, 5; Ricardo Sánchez Hidalgo, 5; Alfredo del Campa, 5; Mariano Vegas, 5; Sixto R. Cea, 5.

Table with 3 columns: Vinos Generosos, Vinos del Rhin, and Licores y Anises. Lists various wine and liquor brands and prices.

Desayúnese con Café ROLON y Mantequilla de TINEO